



CANTON DU VALAIS  
KANTON WALLIS

Présidence du Conseil d'Etat  
Information (IVS)

Präsidium des Staatsrates  
Information (IVS)



## MEDIENMITTEILUNG

13. April 2018

### **Autobahn A9 – Teilstück Visp West – Visp Ost Tunnel Eyholz – Offizielle Eröffnungsfeier**

**(IVS).- Heute wurde im Beisein von Jürg Röthlisberger, Direktor des Bundesamtes für Strassen (ASTRA), des Regierungspräsidenten und dem für den Autobahnbau im Oberwallis zuständigen Staatsrat Jacques Melly sowie der Regierungsvizepräsidentin Esther Waeber-Kalbermatten der Tunnel Eyholz offiziell eröffnet. Der Tunnel Eyholz ist Bestandteil der Südumfahrung von Visp und gleichzeitig der längste Tunnel der Autobahn A9. Mit der Inbetriebnahme des Tunnels Eyholz wird ein wichtiges Etappenziel der Vollendung der Autobahn A9 im Oberwallis erreicht.**

Der 4230 m lange Tunnel Eyholz, der Bestandteil der Südumfahrung der Autobahn A9 von Visp ist, wurde heute offiziell eröffnet. Insgesamt beläuft sich der investierte Betrag für diesen Tunnel auf 670 Mio. Franken, wovon 70 Mio. auf die Betriebs- und Sicherheitsausrüstung (BSA) entfallen. Die 2008 aufgenommenen Vortriebs- und Bauarbeiten erwiesen sich als äusserst anspruchsvoll und komplex, insbesondere durch die vielfältige Geologie und die unterirdischen Verzweigungen.

Ab heute werden die Ortschaft Eyholz und Teile von Visp durch den Tunnel Eyholz der Autobahn A9 vom Durchgangsverkehr entlastet. Dadurch wird der Verkehrsfluss verbessert und die Wohnqualität in der Region rund um die Autobahn gefördert.

Die Einfahrt aus den Vispertälern in Richtung Brig-Glis wird durch den Einfahrtstunnel und die Verzweigung Süd im Tunnel Eyholz sichergestellt. Durch den Ausfahrtstunnel des Tunnel Eyholz in der Nordröhre kann der Verkehr in Richtung Sitten wahlweise nach Visp oder nach Süden in Richtung Vispertäler verkehren. Dadurch muss der Verkehr aus und in die Vispertäler nicht mehr durch Visp fahren.

Der Direktor des Bundesamtes für Strassen ASTRA, Jürg Röthlisberger, der Walliser Staatsratspräsident und Vorsteher des kantonalen Departements für Mobilität, Raumentwicklung und Umwelt (DMRU), Jacques Melly und die Regierungsvizepräsidentin Esther Waeber-Kalbermatten haben heute gemeinsam den neuen Autobahntunnel offiziell eröffnet.

Mit der Eröffnung des Tunnels Eyholz wird ein wichtiges Etappenziel der Vollendung Südumfahrung von Visp, wie auch der Autobahn A9 im Oberwallis erreicht. Die Fertigstellung der Autobahn A9 ist ein komplexes und umfangreiches Unternehmen. Die nächste geplante Inbetriebnahme wird 2021/2022 jene des Tunnels Visp sein.



**Kontaktpersonen:**

- **Jacques Melly, Vorsteher des Departements für Mobilität, Raumentwicklung und Umwelt (DMRU) – 079 559 66 90**
- **Martin Hutter, Chef des Amtes für Nationalstrassenbau (ANSB) – 079 412 74 91**